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議 長 局 長 次 長 局長補佐 局長補佐 書  記 

一関市議会 産業建設常任委員会 記録

会議年月日 令和５年５月 11 日（木） 

会 議 時 間 開会 午後３時 30 分 閉会 午後４時 01 分 

場 所 第２委員会室 

出 席 委 員 

委員長 小野寺 道 雄  副委員長 佐 藤 敬一郎 

委 員 齋 藤 禎 弘  委 員 岩 渕 典 仁 

委 員 岡 田 もとみ  委 員 小 山 雄 幸 

遅 刻 

早 退 

欠席委員 

遅 刻  なし 

早 退  なし 

欠 席  千 田 恭 平 委 員 

事務局職員  伊藤主任主事 

紹 介 議 員  なし 

出席説明員  なし 

参考人  なし 

本日の会議に 

付 し た 事 件 

所管事務調査 

・行政視察について 

・その他 

議事の経過 別紙のとおり 

一関市議会委員会条例第 29 条の規定により、ここに署名する。 

            委員長 
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産業建設常任委員会記録 

令和５年５月 11 日 

（ 午後３時 30分 開会 ） 

委員長 ：ただいまの出席委員は６名であります。 

定足数に達していますので、これより本日の委員会を開会します。 

千田恭平委員から欠席の旨、届出がありました。 

録画、録音、写真撮影を許可しておりますので、御了承願います。 

本日の案件は御案内のとおりです。 

所管事務調査を行います。 

初めに、行政視察について協議します。 

まず、視察の日程について、5 月 24 日水曜日から 26 日金曜日の日程で実施すること

を御提案させていただきたいと思いますが、これに御異議ありませんか。 

     （「異議なし」の声あり） 

委員長 ：異議ありませんので、その日程で実施することといたします。 

次に、調査事例及び視察地についてでありますが、委員長案として私のほうから提案

させていただきますが、よろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

委員長 ：よろしければ、委員長案を提案いたします。 

富山県高岡市にて、インバウンドの積極的展開施策について、食のブランド化・土産

品の開発支援について。 

２つ目として、石川県羽咋市にて羽咋駅周辺整備について、現地視察として道の駅と

地域商社機能への取組について。 

３つ目としては、石川県輪島市にて、国指定名勝の白米千枚田景勝保存事業について

御提案させていただきます。 

     具体の内容については、資料を御覧いただきたいと思います。 

暫時休憩します。 

（休憩 15：32～15：41） 

委員長 ：再開します。 

     ただいまの調査事例及び視察地、日程について皆さん方から御意見御質問等ありまし

たら、お受けしたいと思います。 

（「なし」の声あり） 
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委員長 ：なければ、今年度の行政視察は 5 月 24 日から 26 日の期日で行い、他市における先進

事例の実態を見聞することにより、本市における施策の一助とするため、富山県高岡市

にて、インバウンドの積極的施策展開策についてと食のブランド化・土産品の開発支援

について、石川県羽咋市にて、羽咋駅周辺整備について、現地視察として、道の駅と地

域商社機能への取組について、石川県輪島市にて、国指定名勝白米千枚田景勝保存事業

についてを視察することといたしますが、これに御異議ありませんか。 

     （「異議なし」の声あり） 

委員長 ：異議がありませんので、さよう実施することとし、議長に対し調査の実施及び委員派

遣の手続を取り運びます。 

なお、あくまでも現時点の案であり、視察先の受入れの関係で視察地、視察日程等を

変更する場合がございます。 

その際、調査の日程及び視察先の調整については、正副委員長に一任願いたいと思い

ますが、これに御異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

委員長 ：異議ありませんので、そのように進めさせさせていただくことといたします。 

それでは、視察の役割分担を協議いたします。 

暫時休憩いたします。 

     （休憩 15：43～15：46） 

委員長 ：再開いたします。 

それでは行政視察の記録については、小山委員、千田委員、岡田委員に担当していた

だくこととしてよろしいですか。 

     （「異議なし」の声あり） 

委員長 ：異議ありませんのでさよう決しました。 

次に、皆さんから何かございませんか。 

     小山委員。 

小山委員：視察はクールビズでよろしいでしょうか。 

委員長 ：あらかじめクールビズで行きますということで、お願いしておきたいと思います。 

視察先については暑くなる可能性もあるので、向こうでも多分クールビズをやっている

と思います。 
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マスクは各委員の判断としたいと思います。 

     小山委員。 

小山委員：当局の部長の参加はどうなるのですか。 

委員長 ：伊藤書記。 

書記  ：商工労働部長、農林部長、建設部長、上下水道部長ということで考えておりましたが、

下水道部の項目がないのですが、不参加の確認を取っていないところですが、打診はし

ております。 

委員長 ：４つの部長に関係する視察先を探すのは非常に難しいので、前回は１泊２日だったの

で関係する部長だけだったけれども、庁議等では部長たちも積極的に他の町の視察をし

て勉強してきてよいという話はされているそうですので、直接担当がなくても何か行く

ことによって勉強になるかなということでうちのほうからは指定しないで対象者には全

部声をかけたいと思います。 

上下水道関係で１か所あったのですが、石川県かほく市というところでそこではやは

り水道事業関係で、将来の人口減少がいろいろな形で料金が今のままでは施設を維持で

きないというような実態がある中で、あちらは水道だけではなく下水道も包括的な民間

委託をするような取組が、まだ始まってないのですけれども、そういう計画で業者を募

集するというか、そういう動きをしているところもあったので参考になるかなと思った

のですけれども、申込みをしたのですがちょっとほかの視察が入っているとお断りされ

たので、羽咋市を今回加えたという形でございます。 

そのほかに何かありませんか。 

（「なし」の声あり） 

委員長 ：以上で、行政視察についての協議を終わります。 

次にその他に入ります。 

     皆さんから何かありませんか。 

（「なし」の声あり） 

委員長 ：なければ、次回の委員会について協議します。 

暫時休憩いたします。 

（休憩 15：51～15：54） 

委員長 ：再開いたします。 

次回の委員会は、５月 30 日火曜日 10 時から新産業用地について所管事務調査を行う
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こととし、調査に当たり当局から商工労働部長の出席を求めたいと思いますが、これに

御異議ありませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

委員長 ：御異議ありませんので、さよう決しました。 

議長を通じて商工労働部長の出席を求めることといたします。 

以上で、本日予定した案件の協議を終わります。 

暫時休憩します。 

（休憩 15：55～16：00） 

委員長 ：再開します。 

皆さんのほうから何かございませんか。 

（「なし」の声あり） 

委員長 ：なければ、以上で本日の委員会を終了します。 

御苦労さまでした。 

（ 午後４時 01分 終了 ）  


